

HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA TARDE

AÑO XI

OFICINAS: Mayor, 10, bajos

Sábado 28 de Julio de 1900

Dirección telegráfica: HERALDO

NÚM. 2433

El Heraldo de Castellón

el periódico de mayor circulación de la provincia

LA VIDA POLITICA

La novedad más saliente del día, nos llega hoy de Barcelona, en donde un periodista celebró ayer una conferencia con el general Weyler.

Interrogado sobre la exactitud de la noticia de que él se encargaría del ministerio de la Guerra cuando Sagasta sea peder, ha contestado desminuadamente, y añadió lo siguiente: «Como soy amigo de Sagasta, le vió, y estando hablando de cosas diferentes, entró el director de El Globo. Creyó éste, sin duda, que estábamos tratando de política, y publicó un suelto asegurando la componenda, que después ha circulado como cierta».

No considerándose—ha continuado diciendo el general—con igual fuerza que Sagasta, jamás me aventaría a estar en un gobierno cuyos ministros me serían más o menos simpáticos, pero que reconocieran la jefatura de don Práxedes, siendo así que yo me considero de igual talla que éste.»

El general ha marchado á Palma de donde regresará el 8 de Agosto, dirigiéndose á Madrid y á Asturias, pasando en este último sitio una larga temporada.

En la primera decena de Agosto será presentado el presupuesto de Instrucción pública.

El ministro de la Guerra prepara reformas de importancia en la organización del ejército.

También el señor Silveira estudia reformas en los arsenales, astilleros, servicios, personal y construcciones.

El Heraldo dice que las imperiosas vacaciones del verano han servido de pretexto al señor Silveira para no hacer la prometida reorganización de los servicios.

El informe emitido por el Consejo de Estado sobre las inmorales de la Diputación de Madrid, se le envió al señor Dato para que lo estudie. Hay graves cargos contra algunos diputados, á los que se les procesará. Después se irán depurando nuevas responsabilidades que han surgido.

El 8 de Agosto irán á San Sebastián un tren especial á saludar á Romero 1.000 madrileños.

Asegúrase que Silveira concederá á los astilleros de Bilbao la construcción de dos barcos.

Los amigos íntimos del ministro de Hacienda, señor Allendesalazar, dicen que éste tiene el propósito de presentar en Octubre próximo, cuando se abran las Cortes, unos presupuestos que aparte de algunos detalles, serán los mismos del señor Villaverde. Quiere el señor Allendesalazar que el plan económico se apruebe enseguida y que las Cámaras comiencen á funcionar.

El señor Silveira volverá á San Sebastián del 4 al 5 de Agosto.

Ojeada Universal

El poema de Chantrel de que canta el libro Zola en su novela, Fecundidad, sobre un encarnación, aunque en realidad, en una familia que ha sido un poético pueblo de la Vendée. El niño de ella, un honrado matrimonio de obreros dió vida á diez hijos, de los cuales murieron dos. Los ocho supervivientes se casaron en edad temprana.

Fecundos todos, casados con buenas madres de familia, tuvieron entre todos una descendencia de 69 hijos. De estos 69 hijos se han casado ya siete, que tienen en total 20 descendientes. Haciendo la cuenta de los bisabuelos, abuelos, padres ó hijos, se reúnen en total incluyendo las esposas, 114 individuos.

—Locomó: Del penal de San Agustín fueron ex-carcelados ayer diez individuos que han cumplido la condena de tres años, ocho meses y un día de prisión que se impuso por un robo de 80.000 duros verificado hace próximamente cuatro años, en los alrededores de Benifayó. Ocho de ellos son de esta población, y los restantes de Valencia.

Tres años, ocho meses y un día de prisión por robo de 80.000 duros... Creemos recordar que en otra ocasión fué condenado un individuo á tres años, seis meses y 31 días de prisión por robo de un buque... tasado en 12 céntimos.

Entre esta cantidad y la de 80.000 duros, la diferencia es algo regular.

—En la Exposición de París se están vendiendo con gran éxito medallas representativas de todos los presidentes de las Repúblicas francesas. Con tal motivo, la Casa de la moneda realiza un ingreso modo, diario, de dos mil quinientos francos.

Hay apasionados de Thiers, del mariscal Mes Mehon, de Casimiro Périer, de Carnot, de Félix Faure y del actual presidente, Mr. Loubet. Es fíjese de Mr. Grévy es la única que no se vende, ó se vende muy poco.

Cada medalla cuesta seis francos cincuenta céntimos.

El presidente que más admiradores tiene es Félix Faure; después figura en tal concepto Mr. Carnot, y en tercer lugar en la preferencia del público lo ocupa Mr. Loubet.

—Una expedición inglesa que visitó la costa occidental de África, encontró muchas pruebas de la inhumana brutalidad de los indígenas.

Lo que más le horrorizó fué el Juju ó Casa Fetiche en Okks.

Las paredes de este edificio estaban edificadas con cráneos en la mano.

El consilió dió inmediatas órdenes para destruir aquel monumento construido por la barbarie, y en unos cuantos minutos fué pasto de las llamas.

—Los modistos de Nueva York, tratando de eclipsar á sus temibles rivales parisienses, han ideado una innovación en la indumentaria femenina, y tratan de que sus clientes se presten á llevar un signo que indique su estado, es decir, si son casadas ó solteras, para lo cual, piden que consideren suficiente una ligera modificación en el corte de los corpiños y también un pequeño cambio en la disposición de las flores que adornan los sombreros.

En el fondo de la nueva moda yankee, hay una intención moral verdaderamente plausible.

No faltan, sin embargo, pesimistas que creen que en la práctica resultará contraproducente la innovación que se está planteando.

—En el presente año se han presentado á exámenes de ingreso en las Academias militares 2.598 aspirantes para 150 plazas. Han sido aprobados 200.

—Telegrafían de Pamplona que después de los colores salientes de estos últimos días se desarrolló ayer un ciclón terrible.

El huracán ha derribado los árboles de los paseos, los postes de la luz eléctrica, ha arrancado tejados, ha derribado barracones y ha arrancado el tejado del circo.

Los cocheros han sido lazados de los pescantes.

Las calles están sembradas de los restos del destrozo.

No han ocurrido desgracias personales.

Los consules franceses de Shang Hai y Vaquin telegrafían diciendo que han sido saqueadas dos misiones cristianas en Tai y Teimeu, é incendiados los establecimientos lezaristas de Kiangai.

El virrey ha adoptado medidas para restablecer el orden.

La empresa belga del ferrocarril de Pekin ha recibido un telegrama de China diciendo que ha mejorado la situación de los extranjeros residentes en aquella capital.

—Han desembarcado en Sanagál 15.000 japoneses.

Imperio, los cuales emprendieron fuego á una iglesia americana.

Los europeos improvisaron barricadas en las calles para repeler la agresión.

Los chinos, cada vez más enfurecidos intentaron incendiar el barrio europeo, siendo rechazados.

Los indígenas, lejos de desanimarse, se trasladaron al barrio chino, incendiando algunas casas, en donde vivían cristianos, europeos é indígenas.

VERSOS Y RASGOS DE INGENIO

Cantares

Aunque la adora, lo quiero mi intención manifestarís; pues más valo amor oculto que pasión menospreciada.

En el mar se pierde el río, el pensamiento en la ciencia, y también el amor mío se pierde en tu indiferencia.

Por esos pies diminutos te adoro hasta enloquecer; pero tu amor es pequeño, más pequeño que tu pie!

Quando pienso en tus desdenes, casi llorando, supongo que debés tener el alma tan negra como tus ojos.

La mujer dicea que es débil... ¡Quién es el débil, repíca: la mujer que cayó al fango ó el hombre que la ha impeñado?

—EJERCICIOS GRAMATICALES: La doncella.—Señorita, ha pasado su futuro y ha dejado para usted este presente.

Las señoritas.—Es un chico pluscuamperfecto!

Curiosidades

La cortesía china

Los chinos son gente, por esencia, muy bien educada y que lleva los refinamientos de la cortesía y la buena sociedad, que aquí seríamos, hasta un extremo verdaderamente abrumador.

Frases galanas, actos de atención, reverencias, todas las fórmulas banales están allí en uso, encabellando, como aquí, sentimientos, juicios y volúmenes tocamente contrarios á tales manifestaciones de gesto y satisfacción.

Las buenas formas ante todo.

Quando dos chinos de mediana educación se encuentran en la calle, se prodigan múltiples reverencias. Cuando han de visitarse, se envían tarjetas de automano, la cual consiste en una hoja de papel sustrado más ó menos grande, según la calidad ó condición social de la persona á quien se envía.

El visitante es recibido por el visitado á la puerta de la casa, en señal de consideración. Antes de sentarse hay un prólogo ceremonioso. «Usted primero», dice el que viene de fuera, contestando á la invitación que le hacen para que tome asiento. «No puede ser, antes usted», replica el dueño de la casa.

Si hace calor, éste ofrece á su huésped sus abanicos para que se haga alre; y cuando termina la visita hay otro rito de ceremonia de despedida. Casi, casi, todo es lo mismo que ocurre aquí en Occidente, y no vale la pena de salirnos ahora ocupando esas costumbres ni de atribuirles á un efecto del servilismo de los chinos, que tal vez exageran un poco la nota, pero nada más.

Revistas incoherentes

¡Qué calor!

¡Qué calor! digo y repito. Siguiendo de modo tal, vamos á morir igual que San Lorenzo bendito.

Este tiempo, francamente, me tiene desazonado, porque nunca me ha gustado estar tan incandescente.

El bochorno de estos días, que me está quemando vivo, es además un motivo de muchas anomalias.

Aunque sé lo que me pero en cuestión de mujerío, de ellas desdeno ansio para quedarme tan fresco.

Un poco violoso soy, como todos los mortales, y si en busca de unos reales, á la lotería voy, como mi suerte no es mucha, y al hado no hay quien resista, siento luego, al ver la lista, el efecto de una ducha.

Siempre me pado aburrir contemplando como un bobo

el termómetro, que en globo parece querer subir.

Y al observar asombrado tantos grados sobre cero, ni el recibo del castro consigo dejarme helado.

Estando como una yesca tergo el genio siempre adusto; pero nunca me digno al ser me sueltan una fresca.

Y como ofenderme creo que es tonto, me causa risa cuando de noche, si hay brisa, alguien me manda á paseo.

Es decir que este indecente calor que ahogándome está, resultado á mi me dá siempre contraproducente.

Aún falta más, y no es poco, para aumentar mi coraje: Con calor no hay quien trabaje... ¡Ni con el frío tampoco!

IGNACIO G. LARA.

ACTUALIDAD

Al interés aleatorio

Un periódico dice que el señor Gasset tiene en preparación un trascendental proyecto sobre establecimiento de nuevas industrias, con el fin de promover su desarrollo en España.

Se trata de extirpar, por espacio de cinco años, de toda contribución á la industria que implanten desde ahora.

Digna de los mayores elogios sería la iniciativa del señor Gasset, secundada por el ministro de Hacienda.

Las estadísticas demuestran la enorme exportación de primeras materias industriales que se hace en España, para reimportarlas en gran parte después de manufacturarlas.

Muchísimos artículos fabricados vienen á la Península, que en ella deberian ser elaborados.

Sabido es al propio tiempo cuantos millares de brazos emigran anualmente por falta de ocupación.

Al convertirse en ley es proyectado, no tendrían razón los hombres de dinero para llevarlo á los Bancos y á la Bolsa.

Aquí lo que más falta hace ese amor al trabajo, que los que tienen tres pesetas, en vez de buscar el «cupón», busquen un interés legítimo en las especulaciones industriales.

Claro es que parafomentar ese amor al trabajo en las clases adineradas, se necesita que el Estado dé garantías y facilidades, porque mientras de un lado encuentra el dinero en la cara fosca del agente del fisco, de otro lado el cupon que se cobra con prima sin peligro alguno, sin el agente ejecutivo, sin los riesgos del pedrisco, la inundación y las sequías, y sin el temor de un cambio arancelario, el natural egoísmo ha de llevar al capitalista á que se decida por este último y que trabaje quien quiera.

No será sin embargo, verdad tanta belleza; alientos tiene el señor Gasset y buena voluntad, pero esos alientos y buena voluntad, es muy fácil se estrellen por falta de apoyo en sus compañeros de gabinete.

NOVELAS Y CUENTOS

MARCELA

Era una loquilla aquella encantadora criatura. Exuberante de vida, de salud y de alegría, parecíame un astro brillante que al cruzar por medio de las sombras de la tierra las dispersaba.

Llegué á sentir por ella una pasión seria y firme, pasión que residía en mi alma y que llenaba todas las horas de mi vida; pero no podía obligarla á que me escuchara con formalidad. Marcela tenía el espíritu inquieto y juguete de una niña, en el cuerpo armoniosísimo de una mujer.

La esperaba con frecuencia en el parque, le tomaba las manos y oprimiéndoselas con ternura le decía: —Oye, Marcela, ¿quieres ser mi mujercita?

Ella se soltaba con un movimiento rápido, riéndose con su risa fresca, sonora, que tenía notas falsísimas, como corjeos de jilguero: —Si me alcanzas, si; si no, no.

Y partía más veloz que la flecha cuando sale disparada del arco; yo la seguía, pero me dejaba atrás; aquello no era una mujer que corría, sino un ala que volaba... Se iba muy lejos, después volvía á encontrarme, con los cabellos sueltos, las mejillas encendidas, los ojos brillantes, bella,

bellísima como un ensueño de amor y me decía.

—¿Ves como no puedo ser? Y se iba, dejándome oír aquella risa alegre, fresca, que me desesperaba y enloquecía, que para mí era á la vez tormento y alegría, placer y dolor.

Un día vi el extremo de su falda vaporosa y ondulante desaparecer detrás de unos ciruelos que hay al final del parque, y me fui á buscarla.

No estaba allí... Me figuré, al pronto, que jugaba al escondite conmigo y resolví sorprenderla; pasito á pasito di la vuelta en torno del arbol más grueso y salí de repente, pero nada, no estaba.

Quedéme un momento desorientado y sin saber qué partido tomar, cuando pronto su risa, más franca, más sonora que nunca, me advirtió que estaba en lo copa de uno de los arboles, riéndose como una loca, irreflexiva como una niña, sin comprender el grave riesgo que corría.

Sentí como si una mano de hierro me apretara el corazón.

—¡Bija, Marcela mía; por la Virgen Santísima, baja!

Pero ella en su ignorancia me hacía rabiar, tirándome las ciruelas verdes y riéndose cada vez más. La rama crujió.

—¡Marcelal!

Un chasquido seco de la rama que se partía me hizo saltar y colocarme debajo del arbol para recibirla en mis brazos. La vi venir de cabeza, dando tumbos entre las ramas, que parecían cerrarse para ampararla en su caída; después se sentó en mi cabeza un golpe horrible... luego... nada...

Imposible me fué calcular el tiempo que estuve privado de sentido. Cuando recobré mi inteligencia, sentí una gran posesión y dolor en el todo el cuerpo; entrábel los ojos; velados aún por una tenue gasa, y miré.

Inclinada sobre mí, con el rostro como jamás se lo había visto, transformado por el dolor, latente de angustia, estaba Marcela.

—¡Carlos! ¡Oh, Carlos, mírame—me decía—ó me vuelvo loca! ¡No oyes que soy yo, que te llamo!

Carré los ojos impresionado por aquella extraordinaria visión, por tanto tiempo deseada. Ella creyó que me moría; lanzó un grito de angustia y espanto, y uniendo su rostro al mío, murmuró con voz dulceísima no oída por mí jamás, voz que había perdido sus tonos agudos y burlescos: —¡Háblame, abre los ojos! ¿No ves que me estoy muriendo?

La angustia había transformado la niña en mujer, y Marcela con sus facciones idealizadas por la pasión y el dolor, estaba infinitamente más hermosa que cuando reía con sus risas de niña. Era la realización del más suspirado sueño de mi vida.

Hice un esfuerzo y logré levantarme para ir á la casa, donde ya debían esperarnos. Marcela me seguía, pálida, demudada, con la frente baja, como si la agobiara el remordimiento.

—¡Verás—me dijo—verás como no vuelvo á hacer locuras.

Luego acercándose más me tomó ambas manos, trémulas, sudorosas, velando castamente la luz abrasadora de sus ojos y murmuró con voz débil y opaca.

—¿Cuándo quieres que sea tu mujercita...?

MERY FAIT. DE LA PROVINCIA MONCOFAR.

Agresión brutal

Ha producido verdadera indignación en esta villa, la agresión brutal de que ha sido objeto días atrás el honrado vecino José Ibañez Hernandéz.

En ocasión de hallarse este fumando con su convecino Ramón Alemany en una finca de su propiedad, fué agredido e idoramente por el sujeto Esteban Canós A.ós, infiriéndole dos heridas de importancia en la cabeza y el cuello con una hoz.

Al sentirse tan inopinadamente herido el Ibañez, incorporóse para repeler otra nueva agresión, trabándose con éste motivo nueva lucha en la que quedó vencido y casi exánime el pobre Ibañez. El compañero de éste, Ramón Alemany fuése desde el primer momento de la lucha en busca de las autoridades y la ausencia de éste la aprovechó el agresor para ensañarse con su víctima á la que le asentó veinte y cinco cuchilladas. Creyéndose muerto se asustó del lugar del suceso tranquilamente, pero al observarlo desde lejos que el Ibañez se movía, fuése hacia él con intención

de rematarle sin duda, pero el criminal no logró esta vez su propósito por la presentación en el lugar de la ocurrencia de una pareja de carabineros que había avisado al Alemany.

El juzgado de Nules instruye las oportunas diligencias, habiéndose dictado acto de prisión contra el Esteban Canós. Todo el pueblo de Moncofar se interesa mucho por la salud del herido siendo generales las censuras contra el infame agresor.

CASTELLÓN

La excelentísima Diputación provincial se ha asociado al gran Certamen de Literatura y Artes que organiza el HERALDO y esta mañana ha acordado la comisión permanente de dicha corporación el siguiente tema:

—Origen, objeto y necesidad de las diputaciones provinciales. Atribuciones de que debieran ser dotadas para llenar su misión y medios con que debieran contar para realizarla en el sentido de una amplia descentralización económica-administrativa que armonice los intereses de los pueblos y el tutelar del Estado.

El individuo de la comisión señor Solerou y Rambla quería que la Diputación, igual que ha hecho el ayuntamiento, diera dos temas y al efecto propuso el siguiente: "Compendio de la Historia de la provincia de Castellón escrito en forma didáctica, para que pudiera servir de texto en las escuelas pero la mayoría de la comisión se opuso.

Encomendado nuestro distinguido amigo el señor Solerou y Rambla en el tema propuesto por él, nos ha indicado el deseo de que lo hagamos figurar á su nombre en el programa del Certamen por entender que viene á llenar un vacío en la instrucción de nuestros niños.

Gracias por su atención y reconocimiento además por el empeño que ha puesto en que fueran dos en vez de uno los temas de la corporación provincial cuya adhesión al concurso de este periódico estimamos en lo mucho que vale.

Hay que nos ha comunicado el tema militar acordado por la comisión designada al efecto y aprobado por el respetable general don Federico Ascensión.

El tema, que es de muchísima transcendencia como verá el lector, dice así: —"Estudio militar de las vías de comunicación de la provincia, determinando la importancia táctica que al terreno que cruzan conceden las armas de fuego modernas."

El respetable señor don Felix Roig nos participa que se asocia al Certamen, aceptando nuestra invitación y que ofrece un objeto de arte al mejor trabajo sobre el siguiente tema: —"Exposición de un plan práctico de ensuciamiento de Castellón, base primordial para su bienestar y prosperidad. Especial mención de las medidas sanitarias que debieran tomarse para evitar el paludismo."

El tema propuesto por el ilustrado ex médico mayor del Hospital provincial don Felix Roig, es de gran actualidad y su desarrollo, primero é inmediata ejecución, después, serían de gran provecho para Castellón.

Por última vez advertimos á las corporaciones y particulares de aquí y de fuera de aquí, invitadas á este gran concurso literario y artístico, que el plazo de admisión de temas terminará á las doce de la noche del próximo martes para poder cumplir nuestro compromiso de dar el cartel á la publicidad el día 1.º de Agosto.

Transcurrido aquel día no podremos aceptar ningún tema que no nos envíe.

Durante el mes de Agosto próximo podrán adquirir los señores médicos en el domicilio del recaudador de contribuciones de la zona respectiva, la patente que les corresponde esta facer por el segundo semestre del actual presupuesto.

Para resolver incidencias de los reemplazos anteriores, pasado mañana celebrará sesión la comisión provincial mixta de reclusión del ejército.

Según el estado que envía la alcaldía al gobierno civil, en la actualidad existen en Castellón 35 sociedades.

Esta noche regresará á Morella, nuestro estimado amigo don Rafael Bernabeu, que ha llegado esta mañana de la capital del Maestrazgo.

El señor Bernabeu, que goza de excelente salud, como ya tuvimos el gozo de adelantar antesayer á nuestros lectores, permanecerá todavía en Morella una buena temporada.

Quéjase el elemento obrero, y con razón, de que se haya dejado transcurrir el día 1.º de Julio, sin haberse constituido la junta local de reformas sociales.

¿Cuándo va á constituirse esa junta y porqué no se ha constituido el 1.º de Julio como está taxativamente dispuesto?

También nosotros hemos oído hablar del incidente que es el objeto de una gaceta que publica anoche El Clamor y sentiríamos que se confirmara lo que de rumor público se dice.

Oiremos, cuando nos sea posible, á las dos partes y expondremos lealmente nuestra opinión.

Hemos saludado esta tarde á nuestro cariñoso amigo, el ilustrado director del Colegio de Viciosa, don Juan B. Serra.

Es el correo de anoche llegó á esta capital, el joven ingeniero y estimado amigo nuestro don Leandro Allosa.

La apreciable familia de nuestro respetable amigo, el digno diputado provincial D. Joaquín Nuñez, ha marchado á Benicassim para pasar el verano en la magnífica Villa que posee en la playa de aquel pueblo.

El subsecretario del ministerio de la Gobernación ha dirigido á los gobernadores civiles el siguiente telegrama circular:

"Contestando consultas de varios gobernadores, acerca épocas que deben renovarse Juntas municipales, por la subsecretaría de Gobernación se ha resuelto que siempre que en la ley municipal se citen meses de año económico, por su número de orden debe entenderse que estos meses son correspondientes al nuevo año económico natural establecido por la ley de 28 de Noviembre último, salvo disposición en contrario."

La Dirección general del Tesoro público ha dispuesto que el día 1.º del próximo Agosto se abra el pago de la mensualidad corriente á las oficinas activas y pasivas.

Ha sido destinado al regimiento de reserva de esta plaza, el capitán, don José Gomez de Alia Gamero.

Está llamando la atención de las personas de buen gusto la hermosa instalación de estufas de papel para cartas, expuesta en uno de los escaparates de la Librería Moderna de nuestro amigo Soler.

No dudamos que el público en general y particularmente la gente joven se proveerá de este artículo cuya baratura y elegancia van á la par.

A partir del 1.º de Agosto el tren de mercancías que pasa por Benicassim á las ocho y tres minutos de la tarde, recogerá pasajeros en el apeadero de las Villas de regreso para Castellón.

Esta resolución se imponía hace tiempo y aplaudimos que al fin se haya adoptado.

La frecuencia con que se suceden incidentes desgraciados como el de ayer en las obras del puerto y, sobre todo, el estado en que llegan los heridos al Hospital de esta ciudad, hacen indispensablemente necesario que se obligue, á quien sea, á que tenga á la mano no tan solo la asistencia médica sino los medios de hacerla eficaz para impedir de esta suerte que lleguen los heridos aquí más muertos que vivos.

A nuestros queridos amigos el bizarro comandante repatriado de Filipinas, don Gabino Otero, le han concedido los beneficios de la Real Orden de 28 de Febrero último que tenía solicitados.

Se encuentra desde ayer en sus posesiones de Alcoire, el capitán de navío de 1.ª clase y ayudante de S. M. la reina, don Joaquín Cidósegui.

Hemos tenido el gusto de saludar en estas oficinas á nuestro querido amigo don Antonio Ansu, ilustrado maestro de Esclote, de paso para Vall de Uxó en donde permanecerá durante la presente estancia.

Se ha instalado en su Villa de Benicassim la apreciable familia de nuestro querido amigo, el ilustrado profesor de Historia Natural del Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad, don Francisco Domenech.

Durante la próxima semana desahogará el cargo de simoniacen, el concejal de nuestro ayuntamiento, don Salvador Masip.

Manente, como domingo, tendrá la excelente banda de Otumba en la plaza del Rey don Jaime, de nueve y media á once y media de la noche.

Acompañada de sus hijos ha marchado á Vistabella para pasar allí una temporada, la distinguida señora doña Clotilde Monser.

La ronda de carabineros mandada por el cabo Eustaquio Martín, que á mediados del mes próximo pasado salió al arranque de plantas de tabaco en esta provincia, cuyo servicio encargó la compañía arrendataria al activo inspector de la misma don Saturnio Ruiz Ileras, ha regresado á esta capital habiendo conseguido arrancar un millón doscientos sesenta y siete mil doscientos veintidós plantas solamente en pueblos de las partidas de Aboquer y Lucena.

La plantación arrancada pesa 11.435 kilogramos.

Parco que se dispone á recorrer, otros pueblos en que también es importante aquel cultivo.

Hoy comenzarán en Villarreal las ferias y fiestas que todos los años dedica el ayuntamiento de aquel pueblo á San Pascual.

Hoy ha ingresado en la caja provincial por concepto de contingente el pueblo de La Jana, la cantidad de 753 98 pesetas.

Se encuentra enfermo el ilustrado oficial primero del gobierno civil de la provincia, nuestro estimado amigo don Enrique Mhartin Guix.

Nos interesamos vivamente por la salud del enfermo.

La junta central de clases pasivas ha acordado declarar á los hijos don Paulino y don Dolores de don Paulino Carabells, maestro que fué de Caudiel, con derecho hasta el 6 de Marzo de 1907 el varón, y hasta que

contraiga matrimonio la hembra, á la pensión anual de 137 50 pesetas; cantidad que se repartirá entre ambos por partes iguales.

Nuestro distinguido amigo don Cayo Grouó, ha marchado en su familia á las Villas de Benicassim para veranear en aquella playa.

Se encuentra accidentalmente en Valencia, en el Hotel de Roma, donde recibe consultas de diez á doce de la mañana, el médico especialista en las enfermedades de garganta, nariz y oído don Alfredo Gallego, director del importante Gabinete de consulta y operaciones quirúrgicas establecido en Madrid, dedicado únicamente á la curación de las mencionadas enfermedades.

Sabido es que su tratamiento contra el urera (añeque de aliento), la tiela laringea en primer o segundo grado y el lupus, es el único que consigue dominar enfermedades tan graves y repugnantes.

SUCESOS DEL DIA EN CASTELLÓN.

La desgracia de ayer De un suceso lamentable, lamentabilísimo, que apenas nuestro ánimo, hombre de dar hoy cuenta á nuestros lectores.

Se trata de una nueva víctima del trabajo, de un infeliz operario de las obras del puerto.

El hecho, ocurrió del modo siguiente: Sobre las seis y media de la tarde de ayer, cuando entraba en las grúas de la escollera del puerto el último tren procedente de la cantera, el operario Manuel Vicente Mañez de 20 años de edad, natural de Bagis y ocupado desde algún tiempo en la carga y descarga de los bloques del puerto, echó pié á tierra estando todavía el tren en marcha con tan desgraciada suerte, que enredándose las cintas de sus alpagatas en el cubo de una rueda, cayó debajo de ésta, la cual le pasó por la parte superior de los muslos, triturándole por completo las piernas.

En gravísimo estado fué recogido por sus compañeros de trabajo y llevado á la enfermería del puerto en donde se le prestaron los primeros auxilios, trasladándole tres horas después al Hospital provincial de esta ciudad en cuyo beneficio establecido faltó el día pocos horas después.

Desgracia en paz eterna el desgraciado Vicente Mañez!

Falsa alarma Sobre las nueve de la noche de ayer comenzó á dar voces de socorro una criada de la taberna de la calle de Alcoira llamada de la hija del Sort, creyendo haber visto dos hombres que huían hacia dentro de la casa.

El inspector de vigilancia don Angel Español que acortó á pasar por el lugar del suceso, penetró acompañado de un guardia en la taberna en cuestión registrando por todas partes la casa sin que pudieran observar el menor indicio respecto de lo que afirmaba la fámula.

EN SAN MATEO.

Heridos en riña De cuenta la benemérita de este pueblo de una reyerta habida en la tarde del 16 del actual en el arrabal de San Bernardo de aquel pueblo, entre los vecinos Francisco Ferreros Benarduch y su esposa Vicenta Artola, contra Manuel Mestre Añell de la que resultó el primero con tres heridas leves en la cabeza y con tres leves y una grave en la misma parte el segundo, unas y otras causadas por instrumento cortante.

La guardia civil detuvo á los tres contendientes, ocupándoles un hacha y un palo, con cuyos efectos fueron puestos á la disposición del juzgado.

Denuncia por pastoreo

Por apacentar un ganado compuesto de 90 cabezas lanaras en una finca del término de San Mateo contigua á la carretera que desde este pueblo conduce á Salsadella, fué denunciado por la guardia civil al juzgado municipal de aquel pueblo, el pastor Bautista Sor í Mateo.

EN LA AUDIENCIA

Las vistas del lunes Para pasado mañana anuncia la tabilla de señalamientos las vistas en juicio oral, de tres causas.

En la primera, comparecerá acusado por el juzgado de Nules del delito de hurto, José Villalta; en la segunda

Miguel Agust Sos, acusado en la causa incoada por el juzgado de la capital del delito de desecato; y en la última ocupará el banquillo de los procesados, José Serrano Vsquer, procesado por el mismo juzgado del delito de la capital, del delito de hurto.

De las defensas de los procesados, en la primera y última causa, está encargado el letrado señor Palau (don M), y del de la segunda el abogado don Cristobal Campoy.

En el ayuntamiento

La sesión de ayer Presidida por el alcalde accidental don Manuel Buoso, celebró ayer sesión ordinaria de segunda convocatoria, nuestra corporación municipal.

Aprobada el acta de la anterior se acordó: Quedar enterada de una circular de la Diputación provincial de Madrid, estableciendo las condiciones que han de reunir los obreros que han de marchar á Paris con objeto de estudiar aquella exposición del saber universal.

Aprobar varias relaciones de gastos. Se dá cuenta de una moción presentada por los señores Carreras y Forcada Gomez, proponiendo se acuerde concurrir al Certamen literario y artístico organizado por el HERALDO DE CASTELLÓN con motivo de la terminación del presente siglo y que al efecto, se nombre una ponencia de la que forme parte cronista de la ciudad; para que designe los temas ó temas que considere oportunos, y que por la comisión de Hacienda, se consigne en el próximo presupuesto, una cantidad suficiente para adquirir los premios consiguientes.

Después de breves palabras del señor Carreras, en apoyo de la moción, previa declaración de urgencia, se aprueba lo propuesto, designándose á los señores Forcada Paris, Carreras, Jimeno Torib y Forcada Gomez, para que con el cronista señor Barbás formen la ponencia antes indicada.

A propuesta del señor Forcada Paris se acordó facultar á la comisión de consumos, para que á su juicio premie á los individuos del resguardo que más se distinguen en la aprehensión de artículos de los metunteros, con el fin de estimularlos, toda vez que, de no hacerse así, resulta que realizada una aprehensión de esta especie y satisfechos los derechos del impuesto, es insignificante la cantidad que les alcanza á los que han llevado á cabo.

También llamó la atención al señor Forcada Paris, acerca del excelente resultado que estaban dando los trabajos establecidos recientemente, en vista de los cables, y entendiendo era muy conveniente aumentar su número propuso se autorizara á la alcaldía para que hiciera así acordándose de conformidad con lo propuesto.

Después de breve discusión, se acordó facultar al presidente, para que en vista de las necesidades del servicio, resolviera la petición de prórroga de licencia solicitada por el visitador de consumos don Rafael Bernabeu.

A propuesta del señor Buoso, se acordó por unanimidad, designar con el nombre de don Apolinario Fola la finca formada entre las de Ferrero y Tardad, honrando así la memoria de tan ilustre castellanense.

También á propuesta del señor Vicente se acordó poner el de don Amadeo de la de San Pascual, correspondiendo con ello, á los beneficios que obtiene el gréno de seguros el año en que fallece aquel monarca esta ciudad.

Con el voto en contra de los señores Forcada Gomez y Carreras, se acordó denegar la licencia de dos meses solicitada por el alcalde accidental señor Buoso.

El señor Ges, pidió la concesión de una licencia de 20 días, para el presidente municipal don Miguel Ferrer, para que atiende el restablecimiento de su salud concediéndosela la corporación.

Seguidamente se aprueba la distribución de fondos para el mes de Agosto próximo; el extracto de acuerdos del mes anterior; denegar la petición de rebaja del reparto del extrarradio, formulada por José Agust, Vicente Añella y Pascual Rabat; autorizar á don Salvador del Paso, para comprar un muro en un campo de su propiedad contiguo á la carretera de Zaragoza y á don Juan Fabregat, para hacer obras en la casa número 100 de la calle de Roma.

Se aprueban las transacciones de parcelas propiedad de don Felix Buoso y don Joaquín Vicent, situadas respectivamente en las calles del Gobierno y de Enmedio.

Últimamente se aprueba un dictamen de la comisión de consumos demandando una instancia presentada por

varios vecinos en solicitud de extrarradio y ayuntamiento de celebrarse con los comerciantes también que se ratificó en el punto de prolongación del punto de Forcada Gomez, que apruebe el dictamen que ha solicitado en ante propone que se se solicite á las distancias de ya medida entiendo, buenos resultados.

El señor Carreras, se manifestó acordándose moción á estudio de la comisión.

SESIONES EXTRAORDINARIAS

Ayer mañana y antes sesión ordinaria el ayuntamiento de extraordiarias sesión.

La presidencia del alcalde Manuel Buoso y después acta de la anterior se acuerda ratificar el acuerdo sobre los medios que el capo de consumos estado de recaudación de importante 46.646 pesetas resultando un alza, con obtenida en igual mes de 6.031 pesetas 23 céntimos otra sesión se avisaron caudales del año 1899 y el presupuesto extraordinario para satisfacer el impuesto.

EN LA DIPUTACION

Sesión de la Diputación

En la sesión que ha mañana la comisión permanente entre otros de los acuerdos siguientes.

Informar al gobernador municipal del pas correspondientes el ejercicio de 1879 80 y las del presupuesto del año 1899 90.

Señalar el día 3 de para celebrar la primera sesión.

Informar los vecinos y otros cuatro vecinos, contra una multa de puesta por la alcaldía de cerleña y focha en sus energía eléctrica.

Conceder tres meses albergado en la casa provecencia, Jerónimo G.

Comunicar á los demás la Diputación que si el día no ingresan sus cederá por la vía de apoderado á los señores bot y María Gracia Ibañeta, el prohijamiento Margarita Fraga.

Aprobar y que se ord factora importe del que girado con destino al ta Cell.

Conceder cuatro meses aliado en la casa provecencia, Venancio Cerv.

Conceder un objeto de milo con destino al Cort Artístico organizado por CASTELLÓN, señalando Origen, objeto y necesidades provinciales; que debieran ser dotación, y medios con que para realizarla, en amplia descentralización administrativa que armonice los pueblos y el estado.

DIARIO DE

Sábado, 28.—San V Domingo, 29.—San

Hoy terminan en Cuarenta Horas. María S. D. M. en San María las Cuarenta H Iglesia de la Benefic.

Lo recaudado en el día de ayer ascend

Durante el día de a en el registro civil las colaciones: Naticientes.—0. D-funciones.—Ped de 70 años.

Laboratorio Químico-Agrícola

Bajo la dirección de don A. Maylín, Ingeniero y don M. Font, licenciado en Ciencias y en Farmacia

P. DE LA CONSTITUCION, 18, CASTELLÓN
Análisis de guanos y primeros materias.
Análisis de tierras.
Análisis de vinos.
Ensayos hidrotimétricos.
Análisis de tartratos y heces de vino.
Investigación del azúcar de las remolachas.

A los repatriados

Habiéndose publicado en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra una Real Orden para que todos los repatriados de Cuba y Filipinas puedan solicitar sus alcuotas para el cobro de los mismos, don José Ramón Calatayud i Muelillado en la calle de Mir, 25, 2.º Castellón, se ofrece para gestionar su pronto cobro.

Pasajes gratis al Pará (BRASIL)



Todos los meses sale de Valencia un vapor para Oporto (Portugal) con binando con los que desde dicho puerto parten para el Estado del Pará con pasaje gratis.

Para más detalles y arreglo de la necesaria documentación acúdese a don D. Bermudez, Mayor 94, Castellón.

Carlos G. Espresati CORREDOR DE COMERCIO

Ofrece sus servicios para interve nir operaciones comerciales, de giro, descuento, contratos y compra y venta de efectos públicos y valores industriales.

OFICIAL AS

En la camisería de don Juan Martín se necesitan oficiales para la confección de ropa blanca de señora. Seré tribuirá bien el trabajo.

Aviso importante a los cosecheros de naranja

Insistiendo para acabar la Serpeta. La piedad de aguas años ha demostrado que lo único que mata la Serpeta es el «Insecticida Español» de Luis García. Uselo también hasta la fecha que le fué concedido a su autor privilegio de invención por 20 años es premiado con diploma y medalla y la Exposición de Madrid. Esto insculpió en un sello a su dibujo y con arreglo a instrucciones, devolviste la vida y pone los árboles tan frondosos y lustrosos que es imposible creerlo.

Usarlo y sea convencencia. También tiene a la venta un insecticida especial para usarlo en verano que contiene de una manera notabilísima el desarrollo que adquiere la Serpeta en esta época. Esta sustancia se puede emplear una estando los naranjos en flor sin perjudicarlos.

Tanto el insecticida de invierno como el de verano que esta casa tiene a la venta se vende al precio de 50 céntimos litro. Contiene también una rebaja de un 20 por 100 por cada 10 kilos.

Para más detalles.—Luis García Campos, Mayor 21.—Castellón

DINERO

VICENTE GAYA CANELLES. Una casa autorizada por el gobierno que paga una contribución anual de mil pesetas para poder emitir dinero a todo clase de empresas, particulares, comerciantes y artesanos en pagaría, recibos y letras con descuento del 1 por 100 a ochó días vista tanto para los de Castellón como para los de la provincia. Esta casa de bido a la gran economía que ofrece en todo clase de operaciones y a la poca garantía que exige no tiene competencia.—Nota: También hace operaciones si son importantes y la garantía es sólida a 8 días vista al medio por ciento.

Emporio, 8.—Castellón

José Ballester MÉDICO O ULISTA

Exprofesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid, y ex asistente de oftalmología del Dr. N. Balchay.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos. Consultas de 10 a 12 y de 3 a 5.

LA CENIA (TARRAGONA). Buenos casos de hospedaje, y habitaciones construidas expresamente para operados.

De la casa Genaro Corrons y C.ª

Table with exchange rates for various locations: Interior, Amortizable, Nortés, Alicante, Cubas del 86, Cubas del 90, Filipinas, Orenses, PARIS, MADRID, GIROS, París, Londres.

Corredor de Comercio, CARLOS G. ESPRESATI. Conferencias telefónicas Agencia Mencheta (Servicio de la tarde) Madrid 28, 5 t. Francos y libras Empréstito Francos, 27 50. Libras, 00 00. Empréstito, 92 15.

Conferencias telefónicas Agencia Mencheta

(Servicio de la tarde) Madrid 28, 5 t. Francos y libras Empréstito

Francos, 27 50. Libras, 00 00. Empréstito, 92 15.

Sin noticias

Hay absoluta carencia de noticias de aquí y de fuera. El temporal Ha contribuido a esta carencia de noticias el temporal que se ha desencadenado en el Norte y Noreste.

Incomunicados

La importancia del temporal es tal que hoy no hemos recibido ningún despacho de San Sebastián. Las conferencias telefónicas se han suspendido y la mayor parte de las estaciones de la línea se han incomunicado.

Fruta del tiempo

El calor ha vuelto a pretar hoy de una manera horrible. La única cosa saliente del día es el calor que hace y la preocupación de todos es el calor.

Habla Silveira

El jefe del gobierno, señor Silveira ha desmentido que piensa adjudicar como se le ha supuesto a los astilleros del Nervión, la construcción de los dos buques mixtos de vela y vapor.

Conferencia

Con el presidente del Consejo ha celebrado hoy una larga conferencia el ministro de la Guerra. Los conferenciados han asegurado que solo se ocuparon de los presupuestos.

Aparicio

Hoy ha regresado el subsecretario de Hacienda señor Aparicio. Esseguida ha vuelto a posesionarse de su destino.

El conde de Toreno

El gobernador civil de Madrid señor conde de Toreno, marchará esta tarde a la Granja para pasar el día de mañana al lado de su familia. Regresará el lunes.

A San Sebastián

El embajador inglés marchará el martes a San Sebastián. Este ilustre periodista marcha esta noche a San Sebastián para conferenciar con Dato.

Julio Burell

Créese que se le hará desistir y que aceptará por fin el gobierno civil de Jaén. Será uno más en poco tiempo que deja aquel cargo y la cosa pica en historia.

Uno más

Hoy se aseguraba que muy en breve dimitirá el director general de comunicaciones, señor marques de Portago.

Españoles y portugueses

Telegrafían de Vigo que han marchado a Oporto y Viano de Castelo los excursionistas españoles para saludar

á los portugueses que los invitaron con el objeto de devolverles las agasajas de que fueron objeto aquellos cuando visitaron á Vigo.

Un despacho de Viana de Castelo da cuenta de haber llegado allí la expedición española de Vigo.

En la estación tuvo un recibimiento triunfal. Tres bandas de música y el pueblo entero les esperaban.

Los balcones se colgaron todos, adornándose además con banderas de España y Portugal.

A la entrada de la población se levantó un soberbio arco de triunfo en el que aparecían los nombres de Camoens y Cervantes.

Ha habido mucho entusiasmo, yéndose sin cesar vivas estruendosos á España y Portugal.

Preparáase banquetes, giras y veladas en honor de los españoles. El general Weyler

Telegrafían de Palma de Mallorca que esta mañana llegó á la capital de las Baleares el general Weyler.

En el muelle esperaban al marqués de Tamarit muchos amigos, acompañándole hasta su casa. DE SEVILLA

Parricida

Don de Sevilla que esta madrugada se ha comstido allí un horrible crimen. Un hombre asesinó tan tremenda puñalada á su esposa que la dejó muerta en el acto.

El hecho ocurrió en la calle del Aire. DE BARCELONA

Periódico multado

Dicen de Barcelona que el gobernador civil ha impuesto una multa de 250 pesetas al periódico «Diari de Catalunya» por la reseña que ha publicado sobre el viaje á Rusia del Orfes Catalá.

Los panaderos

La huelga de los panaderos de este corte continua en el mismo estado. Prensa sin interés

Los periódicos de la mañana carecen de interés. Canalejas y Sagasta

Coméntase la visita que hará próximamente al señor Sagasta en Avila el ex ministro don José Canalejas. Nada de las guerras

De las guerras no hay ninguna noticia por el mal estado de las líneas del Norte. (No deben ser las del Norte únicamente las que están mal porque esta conferencia ha sufrido hoy un gran retraso por haberse aislado la estación telefónica de Zaragoza.) Mencheta.

Alcance local

Otro tema A última hora de esta tarde ha dejado en estas oficinas el ilustrado arquitecto municipal don Godofredo Ros el tema que destina al certamen Literario y Artístico de fin de siglo. Se lo agradecemos mucho y le felicitamos por el acierto que ha tenido.

De Benicasim y Las Villas á Castellón

Servicio de coches de José Ansoategui y C.ª entre Castellón, Benicasim y Las Villas: Primer coche

Salida de Las Villas, 7 mañana. Llegada á Castellón, 8 y media id. Salida de Castellón, 1 tarde.

Llegada á Las Villas, 2 y media id. Segundo coche

Salida de Benicasim, 8 mañana. Llegada á Castellón, 9 y media id. Salida de Castellón, 3 tarde.

Llegada á Benicasim, 4 y media id. PARADOR.—Posada de La Estrella. Nota.—Hace servicios extraordinarios.

Hay un coche que sale de aquí para Las Villas de 5 á 6 de la mañana y regresa á Castellón á las 8 y media de la noche. Pomada milagrosa

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer. Cura las grietas de los pechos, por rebelde que sean, en 24 horas. De venta en la Droguería Farmacia Catalana.

acusado en la causa juzgado de la capital de asacato; y en la diligencia de los procuradores Viquer, procedo juzgado del partido de Ito de hurto.

Entendimiento

de ayer el alcalde accidental de ayer sesión segunda convocativa, de la municipal.

Acto seguido se levanta la sesión. Sesiones extraordinarias

Ayer mañana y antes de celebrar la sesión ordinaria el ayuntamiento, celebró dos extraordinarias la junta municipal.

Las presidió el alcalde accidental don Manuel Bueno y después de aprobada el acta de la anterior se acordó en la primera ratificar el acuerdo del ayuntamiento sobre los modlos para hacer efectivo el cupo de consumos y aprobar el estado de recaudación del mes de Junio importante 46646 pesetas 70 céntimos resultando un alza, comparada con la obtenida en igual mes del año anterior, de 6081 pesetas 23 céntimos y en la otra sesión se avisaron las cuentas de crediales del año 1899 900 y se aprobó el presupuesto extraordinario formado para satisfacer el impuesto de consumo.

En la Diputación Sesión de la comisión

En la sesión que ha celebrado esta mañana la comisión provincial, ha tomado entre otros de manos importantes, los acuerdos siguientes:

Informar al gobernador civil las cuentas municipales del pueblo de Azuabar correspondientes al ejercicio económico de 1879 80 y las del pueblo de Chevar del año 1895 96.

Señalar el día 3 de Agosto próximo para celebrar la primera sesión de dicho mes.

Informar los recursos de José Villalba y otros cuatro vecinos de Fuente la Reina, contra una multa de 15 pesetas impuesta por la alcaldía de Pina, por hacer leña y fosca en sus heredades.

Informar el expediente y proyecto presentado por don Mauro Serret que solicita el aprovechamiento de aguas del Nijares con destino á la producción de energía eléctrica.

Conceder tres meses de licencia al albergado en la casa provincial de Beneficencia, Jerónimo Gasulla Carbó.

Comunicar á los señores por censo de la Diputación que si en el plazo de 15 días no ingresan sus descubiertos se procederá por la vía de apremio.

Conceder á los consortes Pascual Nobot y María Gracia Ibañez vecinos de Villarreal, el prohibimiento de la explotación, Margarita Fraga.

Aprobar y que se ordene el pago de la factura importe del juego de ajedrez adquirido con destino al sanatorio de Porta Coli.

Conceder cuatro meses de licencia al asilado en la casa provincial de Beneficencia, Venancio Corvelló García.

Conceder un objeto de arte como premio con destino al Certamen Literario y Artístico organizado por el HERALDO DE CASTELLÓN, señalando el tema siguiente: Origen, objeto y necesidad de los Diputaciones provinciales; atribuciones de que debieran ser dotadas para llenar su misión, y medios con que debieran contar para realizarla, en el sentido de una amplia descentralización económica administrativa que armonizara los intereses de los pueblos y el tutelar del Estado.

DIARIO DE AVISOS

Santoral. Sábado, 28.—San Victor papa. Domingo, 29.—Santa Marta virgen.

Cultos. Hoy terminan en Santa Clara las Cuarenta Horas. Mañana se descubrirá S. D. M. en San Miguel.

El próximo jueves estarán en Santa Clara las Cuarenta Horas en vez de la Iglesia de la Beneficencia.

Consumos. Lo recaudado en consumos durante el día de ayer ascendió á 1139 71.

Registro civil. Durante el día de ayer se han hecho en el registro civil las siguientes inscripciones: Nacimientos.—0. Defunciones.—Pedro Arrufat Sales, de 70 años.

Se aprueba un dictamen de consumos desestimada la instancia presentada por

LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

DE **SANTIAGO S. SOLER**

Gonzalez Chermá 40 (antes Enmedio) frente a San Miguel.—CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales.—Devocionarios, estempas y cromos
 Novedades en objetos de escritorio.—Material moderno para escuelas y colegios
 Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías.—Almohadas de
 papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados, copisterías, tarjetería, resmillería y sobres
 Material para dibujo, pintura y arquitectura.—Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras,
 imprentillas, tampones, etc.—Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

EL DIA 1.º DE JULIO

APERTURA DEL ESTABLECIMIENTO



A. SALVATI COSTANZI
 Diputación, 435,
 Barcelona

MILAGROSOS CONFITES

6 inyección antiveneréas
 y roob antisifilítico **COSTANZI**

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estrechez) flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarras de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escorreas uretrales, purga oíón reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones genito urinarias, no hay medicamento más Milagroso que los Confites ó Inyección Costanzi. También certifican que para cualquier enfermedad SIFILITICA, en vista de que el lodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la SIFILIS, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias. El inventor A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antiveneréas para quienes no quieren usar inyecciones, pts. 5. Roob antisifilítico, pts. 4. Para provincias añadir pts. 1.00. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias y van acompañados de la instrucción. En Castellón se venden en la farmacia de don Manuel Font, calle Enmedio, 18 y en la Droguería Capatana de don Jaime Garach.

Jabones antisépticos

Marca: El emblema del nombre de María
 preparados por don R. Barrachina
 (Farmacéutico)—ALCOBA—(Castellón)

Jetón, con brea, con brea y bicloruro de mercurio y con bicloruro de mercurio arsenizado.

Con el uso diario de estos jabones especiales entre el que contiene la brea y bicloruro, se tiene siempre el cutículo limpio, terso y suave; se curan las erupciones, cortas granos, manchas y asperezas de la piel y se destruyen los gérmenes de las enfermedades contagiosas.

Pídanse en farmacias, droguerías, perfumerías y peluquerías.
 Representantes para la venta al por mayor:—En Castellón las hermanas Dolores y Vicenta Barrachinas, Mayo, núm. 84.
 En Villarreal, el doctor Calduch



ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Gabinete del médico oculista

DON JOSÉ BALLESTER

Profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ayudante de clínica del doctor Nadal-May
 En este consultorio se operan cataratas, pupilas artificiales, Ptosis (subas), entrepién, Triquis (inversión de pestañas), lagrimeo, fístulas lagrimales, etc., etc., y se tratan según los últimos adelantos de la ciencia todas las afecciones comprendidas en esta especialidad.

Horas de consulta:
 DE DIEZ A UNA Y DE TRES A CUATRO TARDE
 Calle de S. Miguel.—CENIA.—Calle de S. Miguel

Hay buenas cenas de hospedaje y carruajes diarios donde Tortosa, San Sabar, Urdososa y Vinaroz á la

CENIA.

MADRID VALENCIA VALLADOLID **EL AGUILA** BARCELONA SEVILLA CUBIZ
 ALMACEN DE ROPAS HECHAS Y A MEDIDA. VALENCIA, PAZ, E, esquina Ave María, Teléfono 531. VALENCIA
 CASA FUNDADA EN 1850

VERANO DE 1900		TARIFA de PRECIOS		VERANO DE 1900	
Pesetas					
Americanas alpaca, negras y colores	de 7 a 34	Levitas cruzada de paño y casimir negro	42 1,2 a 75	11. de marina, instelot, guar marina etc.	7 a 31
Cazadoras para el campo	3 1,2 a 11	Sacos y sobretodos entretiempo varios géneros	20 a 80	11. de dril, para niños de 4 á 9 años	4 a 15
Guarda polvos en varias formas	12 1,2 a 20	Americanas y chaqués lanilla, vicuña y tricot	10 a 50	11. de dril de americana para niños de 10 á 26 años	8 a 11
Chalecos de piqué y dril blanco y colores	4 a 12 1,2	Trajos completos de dril crudo y colores	10 a 30	Gorras para caballero, de lanilla, alpaca y dril	3 a 7
Pantalones de dril crudo y colores	3 1,2 a 8 1,2	Id. id. lanilla vicuña y tricot	17 1,2 a 80	11. de niños id. de id.	3 a 5
Id. de lana, tricot, paño y armoure novedad	6 a 25	Id. id. de alpaca negra y colores	28 a 60	Sombreros paja para niños	2 a 5
Chalecos lana, tricot, paño y armoure	3 1,2 a 10	Sección de ropas para niños y niñas		Impermeables	63 a 95
Togas de seda ó pañeto negro vueltas terciopelo	100 a 125	Trajos de americana	10 a 38	Mantas para viaje	20 a 50
Frac de paño y casimir negro	30 a 62 1,2				

Gran surtido de novedades para la medida en géneros nacionales y extranjeros

TRENCATS

Fabrica de aparatos ortopédicos de los que han dado y están dando mejores resultados.
 Aparatos para corregir las desviaciones de la columna, para la extensión de la pierna en las luxaciones del femur, para poner en posición natural los pies zozcos ó de pinta y para la extensión del tendón de Aquiles en los pies equinos.
 Braguetas articuladas (el mejor de los creaciones hasta el día) con el cual se puede obtener la curación radical de los hernias para ambos sexos.
 Bisagras de todos los sistemas de mi fabricación especial.
 Pies, pies, brazos y manos artificiales con sus movimientos más ó menos complicados.
 Los precios según condiciones.
 Bazar quirúrgico de **Salvador Hurtado**
 —Calle de Zaragoza, 4, Castellón—
 NOTA.—En este establecimiento se venden toda clase de instrumentos de cirugía

La Agricultura Española

Revista quincenal
 dedicada á difundir los modernos conocimientos para el aumento de la producción agrícola
 Director: **DR. B. ALIÑO**
 Precio de suscripción: **6 pesetas al año.**—Pago anticipado en libranza ó sellos
 REGALO de un magnífico ALMANAQUE AGENDA á los suscriptores.—Se envían números de muestra gratis á quien los pida.—Redacción y Administración: plaza de Cajeros, 6, VALENCIA

IMPORTANTE.—A los que se suscriban, á partir del mes de Julio de 1900, se les regalará, además del magnífico Almanaque Agenda, cualquiera de los siguientes folletos á su elección: *Experiencias comparativas de abonos químicos y estiércol de cuadra en cereales.*—*Abono del naranjo.*—*Abono de la patata.*—*Cultivo y abono del maíz.*—*Cultivo intensivo de la vid.*—*El tabaco.*—*El algodón.*—*Cartilla de fórmulas de abonos.*—*Remolacha, cultivo, abonos y variedades.*
 ESTA REVISTA RESULTA LA MÁS ECONOMICA DE CUANTAS SE PUBLICAN EN EUROPA
Biblioteca de La Agricultura Española
 LOS ABONOS, por don Aniceto Llernote, 6 pesetas.
 TRATADO DE ABONOS, por B. G. Aleiño.—Encuadernado 7 pesetas; en rústica, 6.
 LA VID: CULTIVO, ABONO Y ENFERMEDADES, por E. Lopez Guardiola, 3 pesetas.
 TABACO. NOCIONES DE CULTIVO Y ELABORACION, por M. Mayol, 1 peseta.
 ABONOS. ESTUDIO PRACTICO, de R. Lopez, 2 pesetas.
 EL ALGODONERO. Instrucciones prácticas para su cultivo y aprovechamiento, por don Antonio Maylin, 0.50 pesetas.
 CULTIVO DEL ALGARROBO, por don José Rullán, 1.50 pesetas.
 CARTILLA VITICOLA, por don Darío Fernandez Crespo, 3 pesetas.
 El importe puede remitirse en sellos de franqueo ó libranza del Giro Mútuo á la Administración de LA AGRICULTURA ESPAÑOLA, plaza de Cajeros, núm. 6, Valencia.
 Se publica al que desee recibir alguno de estos libros certificados, añadida al importe 0.25 pesetas.

A los veraneantes

Para la próxima temporada de veraneo, se alquila el piso principal segundo, de una de las mejores y más espaciosas casas de la plaza de la villa de Lucena, junto al paseo de la ciudad y al lado del pueblo.
 Cada uno de los citados pisos, es suficiente para albergar una familia y el principal tiene una magnífica terraza con vistas á la plaza.
 Dará razón en la impagata de esta diario.
PASTILLAS DE OBRAS PUBLICAS
 LAS pastillas de café y de leche (Unicas en España)—Premiadas en varias exposiciones de la Sra. Vanda de Castellón Bozano, se hallan de venta en la acreditada confitería de Los Duques Amigos, calle de Barcelona, núm. 15, Castellón

Acreditados Cafés de la Com. pañeta Colonial.
Chocolates-Tés
Bombones
 Depósito general: Mayor 18 y 20
 Susceptual: Moarza, 8, **Madrid**

SOLUCION BENEDICTO

Preparación la más racional para curar la tuberculosis bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, afecciones consuntivas, inapetencia, debilidad general, perturbación nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. **FRANCO**, 2 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Basilio, 41, Madrid y principales Farmacias. En Castellón, Farmacia de Gironés.

HE

AÑO XI

El Heraldo de C
 es el periódico de may
 de la provi

EL DIA PO

La figura inquieta d
 biedo sigue despertand
 A hora se asegura qu
 Ilgencia él y Paraiso.
 Rumero R'bledo mu
 chísimo.
 Escribe de San Sabr
 que recibe numerosas
 entre ellas las de imp
 nalidades.
 Añade que el país re
 Respecto al arreglo l
 ñores Laiglesia y Com
 nedores de títulos de
 ñola exterior, ha dich
 mero R'bledo que, apa
 de ese convenio, le
 importancia.
 Ha añadido lo sigui
 «Confirma esta opini
 bajar la cotización des
 nio.
 El país por el pronto
 Es una violación d
 privilegio que se conc
 exterior, privilegio qu
 convenio.
 Sólo un gobierno str
 ni el porvenir de la m
 dir de distinta maner
 de los acreedores na
 tranjeros, beneficiand
 convenio.
 Nada vale que quiz
 el día que las varián
 dednda contra tatas

El señor Dato tiene
 yecto de ley creando
 tos, que es consecuen
 cidentes del trabajo.
 Este proyecto, en cu
 de imprimir, se rep
 mente en los centros f

Don Carlos de Borb
 condes de Caserta, ha
 aunque ha heredado la
 heredado las ideas de
 tes al trono que encen
 tras carlistas.
 El Heraldo se ocup
 la princesa de Asturia
 que Silvela despidió e
 del conde de Caserta,
 á recibirle en San Sab
 ciándolo y rodeándole
 corresponde al conse
 cesa.

Silvela marchará el
 San Sebastián.
 El viaje marítimo d
 nante será breve.
 Bilbao ha solicitado
 vaya allí antes de las

Ojeada Uni
 Hace seis meses, Mr.
 empleado en el Ayunta
 Harrool, en Inglaterra,
 asal un soberbio cigarr
 Jack, cuya dirección era
 Al oficial que primer
 Jack (la bandera inglesa
 llas de Pretoria.—Pret
 Sur.)
 Mr. W. H. Knowles pe
 habano había caído en l
 gan burgher, quien por
 lla había debido famar
 escrípulo, cuando hace
 no poca sorpresa recu
 carta del duque de West
 en Pretoria, palacio del
 de Junio:
 «Muy señor mío: Me
 ros saber que he tenido
 la Unión Jack en Pret
 tiro, he recibido de mar
 barto el excelente cig
 enviado. Creed que me
 grandísimo gusto. E: oib
 Wilsminster. (Estado M